

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



CÓRDOBA.--Grupo de alumnas del Conservatorio Oficial de Música.

Nadie hace un mal papel yendo de gorra a cualquier parte si la gorra es tan elegante como las que vende **DIEGO RUIZ**.-María Cristina, sin número.

"La Unión," y "El Fénix Español"



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
 CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.-Cincuenta y ocho años de existencia
 Representantes en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.
 Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos
 Subdirección para Córdoba y su provincia:
 Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.

Pedro López e hijos

APARTADO NÚM. 7 **BANQUEROS** TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

NUEVO APLAZAMIENTO

Por causa de haber sufrido importante modificación la reforma del local que ocupa el Establecimiento de **TEJIDOS de J. RUIZ ROMERO** se ve obligado por ello a continuar la realización anunciada, incluyendo en las importantes rebajas las grandes remesas recibidas para la temporada de invierno. Hay lana para colchones y borra de algodón.—Ventas únicamente al contado.

Alfonso XIII y María Cristina (Frente al Gobierno Civil)

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

ERIOHM

Aparatos radio telefónicos patente Marconi

Se facilitan toda clase de informes acerca de los mismos. Próximas audiciones

Se hacen instalaciones eléctricas de todas clases.—Grupos **Delco Luz** para casas de campo

CLAUDIO MARCELO, 5.

GRAN TEATRO Compañía de Zarzuelas y Operetas de Pedro Barreto

Función para hoy jueves 13 de Noviembre de 1924

A las nueve y media de la noche.—Reestreno de la aplaudidísima zarzuela en tres actos, original de Serafín y Joaquín Álvarez Quintero, música del maestro Pablo Luna, titulada **Los Pápiros**.—Gran éxito de esta Compañía.—Pronto, suceso teatral: **Roma se divierte**, opereta bufa, en tres actos.

SALON RAMIREZ Función para hoy jueves 13 de Noviembre 1924

Grandes secciones de Cine y Varietés, empezando a las ocho y media.—Estreno de la colosal película en dos jornadas con cuatro partes, exhibiéndose la tercera y cuarta partes correspondiente a la segunda jornada: **El otro peligro**.—Grandioso éxito de la gran atracción mundial de Varietés, **Agrupación artística "Liberi"**, bajo la dirección de L. Muñoz (Wifort), en la que toma parte la estrella presidente de todos los públicos, **Nené**.

Pascual de Miguel y C.ª

Depósito de tocinos y jamones. Fábrica de pan.—Despacho de carnes de vaca y ternera.

CORREAS



NUEVA SUCURSAL

SEVILLA

Pastor y Landero 18, (antes Pópulo)

CORREAS pelo de camello
GRIPOLY-HÉRCULES

Accesorios para maquinaria

CASA TRIPLE TORO

Relojería Royal

(Junto al Círculo de la Amistad)

Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8'80 pesetas; de pared desde 60 pesetas.—Composturas garantizadas baratísimas.

LOCAL DEL PAY-PAY

DEPILATORIO JOVINCELA

EXTIRPA EL VELLO DE RAIZ

ESPECIAL PARA CUTIS DELICADOS Y AJADOS POR EL USO DE OTROS DEPILATORIOS Se vende en todas partes



A cada aplicación reaparece menor número de pelos, igual sucede con la **Electrolisis (Depilación Eléctrica)**.

Se vende a 6 pesetas en la Plaza de Cánovas, 11, Perfumería.

Joaquín Ortega

Carne de vaca y ternera.—Mercado de Sánchez Peña, puesto número 55.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

Informaciones de la mañana

Cavilaciones

El Paseo del Gran Capitán

¿Van a cortarle un cacho?

Me parece oportuno en la ocasión presente seguir el ejemplo de esos señores que a propósito de cualquier reforma urbana se consideran seriamente obligados a emitir su opinión, publicándola en los periódicos. Yo siento ahora este deber ineludible, entre otras razones porque no ha opinado nadie esta vez a propósito de la pequeña reforma que se proyecta hacer en el paseo del Gran Capitán.

No fué así cuando el anterior alcalde trataba de destruirlo totalmente, convirtiéndolo en simple calle. Entonces llovían las opiniones; pero yo no dí la mía.

Bien es verdad que tenía la convicción de que aquello no podía ser y no se haría; así es que consideré completamente innecesario rebatir el proyecto. No puedo ahora argüir otro tanto. Ya han arrancado de cuajo el viejo kiosco donde hace quince años compraba yo mis novelitas verdes y mis perras gordas de pitillos, y muy pronto cortarán un pedacito de la punta de acá del paseo para facilitar el tránsito rodado. Y pienso que el señor Cruz Conde, cuyas interesantes iniciativas se van realizando calladamente, no se merece que lo desairemos con el vacío de nuestro silencio. A falta de opinadores más autorizados, he de salir yo forzosamente opinando cualquier inocuidad, que para el caso es lo mismo. Además encuentro en ello un no despreciable motivo de información, ahora que escasean tanto los temas.

De otra parte, razones histórico-aneecdóticas que he de esbozar, darán valor y autoridad a mis juicios. Yo he pasado muchísimas horas de mi vida en el paseo del Gran Capitán; yo presencié en días ya muy lejanos el bárbaro arrancamiento de los naranjos y palmeras que adornaban este hermoso paseo, y fui testigo una noche de la célebre serenata que el «corrillo del cojo Barrena», con fine humorismo, dió a la última y más hermosa de las cercenadas palmeras la víspera de su ejecución. He visto después las sucesivas repoblaciones del arbolado, que no ha vuelto más a lucir en nuestro típico paseo, y he seguido, día por día, el crecimiento de estos arbolitos, que cualquier otro serán también víctimas del hacha municipal, despiadada y ciega.

Además he influido en el actual trazado del paseo del Gran Capitán. Era alcalde de Córdoba el ilustre prócer conservador don Antonio Pineda de las Infantas. Este buen señor, como todos los alcaldes, tenía sus predilecciones en cuanto a reformas y eran blanco de sus proyectos el Suizo, el Gran Capitán y la calle de Concepción. Por la

época a que me refiero, el paseo del Gran Capitán era una longaniza que se prolongaba sin soluciones de continuidad desde el uno al otro extremo. Los carruajes tropezaban con este largo obstáculo para su cómoda circulación y el señor Pineda, con muy buen acuerdo, decidió cortarlo por la mitad en su cruce con la Avenida de Canalejas. Se formó entonces la glorieta donde hoy se levanta la hermosa estatua ecuestre de don Gonzalo Fernández de Córdoba, obra póstuma de nuestro ilustre paisano don Mateo Inurria.

Pero el corte que se hizo del paseo más parecía trazado por un jardinero que por un arquitecto. Los carruajes metían forzosamente a cada momento sus ruedas en los salientes extremos del paseo al dar sus vueltas y derribaban todos los días los marmolillos con que se pretendía evitarlo. En vista de ello se me ocurrió dirigir una carta al señor Pineda, firmada con el pseudónimo «Jules Ferry», que suelo utilizar para ciertos temas técnicos, indicándole con su correspondiente gráfico y todo, el trazado que lógicamente había de tener el cruce de la glorieta del Gran Capitán para que el tránsito resultase favorecido en todas direcciones.

A los dos o tres días me ví agradablemente sorprendido por la presencia de unos obreros que estaban realizando la reforma por mí indicada. Esto contribuyó decisivamente en mi ánimo a formar el excelente juicio que me merece el señor Pineda de las Infantas, quien atendió el requerimiento de un desconocido, solamente porque la demanda era razonable.

Estas y otras razones me dan veía en el entierro de la punta del paseo del Gran Capitán que ha de ser amputada. He de advertir que el iniciador de esta pequeña reforma fué en verdad el culto ingeniero señor Cortón Viqueira, a quien se ofreció como un obstáculo esta extremidad del paseo para su magnífico trazado de las líneas del malogrado y último proyecto de tranvías de Córdoba.

No sin dolor he de reconocer que la reforma se hace necesaria; lamento sobre todo el final trágico de las dos palmeritas que han de ser sacrificadas y especialmente el de una de ellas que, por otro motivo anecdótico, que algún día referiré, se me hacía simpática...

¡Ah! Se me olvidaba lo de dar mi opinión, pero en fin esto es lo de menos; soy ecléctico en este asunto. La cuestión es meter baza.

En realidad a mi me hubiera gustado que

el paseo del Gran Capitán se prolongase por esta punta hasta la Mezquita y por la de allá hasta lo alto de la Sierra. Mas ya que han de cortarle irremisiblemente un cachito al paseo por este extremo, propongo que le corten otro cacho igual por la otra punta... para que iguale.

JULIFER.

Anoche regresó el gobernador militar

En el tren rápido de anoche regresó a Córdoba el general gobernador militar de esta plaza y provincia don Rafael Pérez Herrera, que ha permanecido varios días en Madrid para resolver asuntos particulares.

En los andenes aguardaban su llegada el gobernador militar interino, coronel del regimiento infantería de la Reina, don Ignacio Auñón Chacón; el teniente coronel de infantería don Francisco Javier Ruiz del Portal, el comandante jefe de Estado Mayor don José Martín Prats, el alcalde de Lucena don Gerónimo Cuenca Burgos, el comisario de Vigilancia don Juan Herrera Pérez, el jefe de las oficinas del Gobierno militar don Francisco Mellizo, el funcionario de estas oficinas don Francisco Escobar y varios amigos particulares del señor Pérez Herrera.

El gobernador militar saludó a los que aguardaban su llegada, dirigiéndose acto seguido al Gobierno militar, donde se hizo cargo del mando.

Damos la bienvenida al señor Pérez Herrera.

El comisario general de Policía

Su paso por Córdoba

Anoche, en el tren rápido, llegó a esta capital el comisario general de Vigilancia, don Adolfo de Miguel, que, como es sabido, se halla al frente de la Sección de policía de las zonas andaluzas y Norte de África, después de haber estado unos días en la corte resolviendo asuntos relacionados con el cargo que ejerce.

En los andenes era esperado por el comisario jefe del cuerpo de vigilancia de Córdoba don Juan Herrera Pérez y los agentes don Salvador Quero, don Angel Vinuesa, don Antonio Trillo, don José Vicente y don José Lago.

El señor de Miguel saludó a todos. Con él hace el viaje el agente señor Hernández. Al comisario general de policía, señor de Miguel, se incorporó en ésta su secretario-inspector de dicho cuerpo, que con tal objeto había venido de Sevilla en el tren correo.

El comisario general de policía de la zona andaluza continuó su viaje a la vecina capital en el expresado tren rápido.

Los tejidos y confecciones de EL MÉTRIC están tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Un individuo arrollado y muerto por el tren

Se desconoce cómo ocurrió el suceso

Anoche tuvimos noticias de un sensible suceso ocurrido en la línea de la sierra, que ha costado la vida a un hombre.

Las noticias recibidas con relación a esta desgracia eran muy concisas.

Sabíamos que según comunicaba el jefe de la estación férrea de Almorchón, al llegar a este punto el tren de mercancías número 272, hubo que separar uno de los furgones porque en el mismo iba el cadáver de un hombre que había sido arrollado por el tren.

El accidente ocurrió en el kilómetro 16 de la citada línea, entre las estaciones de Almorchón y Zujar.

Desconócese la forma en que se desarrolló la desgracia, suponiéndose que se trata de uno de los individuos que viajan sin billete en los trenes.

La víctima, que fué identificada, llamábase Aniceto González, y era natural de Santos de la Maimosa, ignorándose la edad que tenía.

El cadáver estaba completamente mutilado, compareciendo el juzgado respectivo que practicó las diligencias de rigor.

Se circularon telegramas dando cuenta del suceso al gobernador civil y al interventor del Estado don Rafael Muro.

El público y LA VOZ

El reloj de Santa Marina

Desde hace varios días no dan la hora las campanas del reloj de Santa Marina, según quejas que recibimos.

Este reloj siempre ha sido uno de los que con más regularidad han marchado de todos los que existen en la ciudad, y por tal causa el no funcionar ahora en la debida forma, ocasiona los consiguientes perjuicios al vecindario.

Téngase en cuenta que en este simpático y popular barrio residen infinidad de obreros que por tener que acudir a sus respectivas ocupaciones a una hora determinada, tienen que estar pendientes del reloj.

El hecho de que el de este barrio ahora no funcione, da origen, como ya decimos, a causar trastornos en el desarrollo de la vida normal de los obreros.

Esperamos que la autoridad a quien corresponda este asunto se hará cargo de la razonada queja del vecindario de Santa Marina y dará las órdenes oportunas para que el reloj de este barrio funcione nuevamente con regularidad.

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Eraulio Laportilla, 3, principal.

Nadie puede dar mejores precios que El METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

LOCALES

Se halla en Córdoba nuestro antiguo compañero de redacción don Pedro Barranco, el cual recientemente obtuvo el ingreso en el cuerpo de Vigilancia, habiendo sido destinado a Bilbao.

—Ha regresado a esta capital el doctor Romaguera, inspector municipal de Sanidad del distrito de la Izquierda.

—Después de haber pasado el día al lado de su hermano don Diego de León y Primo de Rivera, comandante de caballería, que celebraba su onomástica, regresó a Villa del Río nuestro querido amigo el exalcalde de dicho pueblo don Emilio de León y Primo de Rivera, con su distinguida esposa y monísimo hijo.

—Anoche en el tren expreso marchó a Ramales don Miguel Carbonell Atar.

—Hoy, con motivo de haber sido herido un hermano suyo que es oficial del Ejército en Africa, salió en el tren expreso de Málaga nuestro querido amigo el capitán de Lanceros de Sagunto don Francisco J. Alaminos.

—Se encuentra en Córdoba nuestro querido amigo el alcalde de Lucena don Jerónimo Cuenca Burgos.

—Después de haber sido sometido a un reconocimiento médico, regresó a Córdoba nuestro antiguo amigo don José Castillejo.

—En el tren expreso marchó a Huelva don Juan Jiménez, acompañado de su distinguida esposa.

—Anoche marchó al coto «Las Mesas» para asistir a la montería que allí se celebra, después de haber estado unas horas en Córdoba, don Manuel Ruiz, que procede de Jaén.

—Anoche en el tren rápido llegaron a Córdoba don José Mira Andrade y su distinguida esposa, padres políticos de nuestro querido amigo don Fernando Vara, fiscal de esta Audiencia.

—En el mismo tren llegaron de Madrid y continuaron a Palma del Río, el capitán jefe de la escuadrilla de aviación de Sevilla don Francisco Martín Prats y su distinguida esposa. En los andenes fueron saludados por sus hermanos el comandante de Estado Mayor de esta plaza don José Martín Prats y su distinguida esposa.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos
Azúcares estuchados
Artes gráficas

Una "dama", a causa de una mona, sufre un ataque

¡No bebas más Dolorcita, que ese vicio...!

Esta madrugada, cerca de las tres y media, tuvimos noticias de que a la Casa de Socorro había sido llevada una mujer gravemente conmocionada.

Estuvimos en dicho centro benéfico, encontrándonos con que sobre la mesa de operaciones había colocada una mujer joven, que a costa de grandes trabajos pudo decir que se llamaba Dolores Nieto, de 20 años de edad.

Otras dos mujeres que le acompañaban, compañeras de «profesión» de Dolores, dijeronnos que habitan en la casa de prostitución de la calle Cabrera, señalada con el número 5.

Dolores Nieto sufrió un fuerte ataque epiléptico, costando grandes trabajos poder sujetarla a causa de las sacudidas que daba, dado el estado de excitación en que se hallaba.

Le auxiliaron el médico de guardia don Fernando Rincón y el practicante don Francisco Merino, quienes le aplicaron varias inyecciones de distintas clases y cuantos recursos aconseja la ciencia en estos casos.

Según manifestaciones de las compañeras de Dolores, ésta había tomado anoche unas copitas y a poco sufrió el ataque que la privó del conocimiento.

Con gran frecuencia le suceden estos casos, principalmente cuando toma bebidas alcohólicas o cuando sufre algún contratiempo o disgusto.

Al cabo de una hora, Dolores Nieto recobró el conocimiento, quedando bastante tranquila, y en coche fué llevada a su domicilio.

Salomón Sabal

Confitería Victoria.—Central Concepción, 16 esquina al Paseo del Gran Capitán.

Los pasteles de este acreditado establecimiento, el preferido del público cordobés, confeccionados en su gran taller de la calle Doce de Octubre, instalado con los últimos adelantos de la higiene y de la mecánica, le hacen el indiscutible no solo en Córdoba, sino en toda la región andaluza, en el género de repostería. Todos los días publicará LA VOZ, el postre que confecciona este gran establecimiento. Sus caramelos, bombones, dulces, fiambres y embutidos sin competencia en Córdoba.

Teatro Duque de Rivas

(Empresa A. Cabrera)

El sábado 15, estreno de la monumental película

DIEGO CORRIENTES

El espectador en París

FABIAN DE CASTRO

París ejerce un poder de atracción formidable sobre los tipos extraordinarios. Aún quedan por los pueblos algunos cuya silueta, costumbres y modo de pensar reclaman un lugar preeminente en esta pintoresca república internacional del barrio latino, pero constituyen la excepción. Proclamemos, pues, como principio general, que todos los tipos extraordinarios que se han producido en el mundo han pasado, aunque sólo sea una vez en la vida, por el boulevard Saint Michel.

Así llegó Fabián de Castro, hace veinticinco años, a París, con una guitarra bajo el brazo, acompañando a la bailadora «La Macarrona», y de tal modo le dominó la sugestión de París, que se quedó acá para siempre.

El genio de Castro necesitaba, sin embargo, un campo de experimentación superior que el que le ofrecía la guitarra, y un día, en el estudio de un pintor, se le ocurrió la idea luminosa: ¿por qué no he de pintar yo también? Sin vacilar, seguro de que por el camino de la pintura ganaría la gloria, compró aquel mismo día los instrumentos del oficio, cogió de la pared la guitarra, prometiéndose a sí mismo no hacerla sonar sino a la hora de los recuerdos sentimentales, y comenzó a hacer cuadros. Entonces fue cuando a Fabián de Castro se le ocurrió un día darse un paseo por el Museo del Louvre, para enterarse un poco de lo que habían pintado los demás, y maravillosa intuición, ved que entre los millares de cuadros, Fabián de Castro no se detiene sino ante los lienzos del Tintoretto y del Greco. Allí, sin duda, encuentra la expresión más clara y transparente de su estética. De allí saca el convencimiento de que él es un pintor extraordinario. Lo que él ha pintado se parece a aquello, a aquello que es ahora la primera vez que lo ve en la vida.

A Fabián de Castro le repugnan todas las fórmulas de pintura realista, y él, que ha vivido dos años en el mismo estudio que Picasso, y ha sido espectador íntimo de esta tragedia del hombre que consigue la celebridad y la fortuna sin acabar de encontrar una fórmula definitiva para su arte, se sonríe escépticamente entre estos muchachos que llegan a París con unas pipas como chimeneas.

—Yo creo—me dice Castro, con ese acento gitano que no han podido borrar veinticinco años de vida parisién—que es un absurdo que los hombres se empeñen en copiar las cosas feas de la naturaleza. Hay que crear cosas bellas, que inventarlas, y por esto yo no necesito modelos, yo llevo siempre mis modelos dentro de los sesos. Para mí el objeto principal del arte de la pintura es la religión. Dios, los santos, los ángeles, y, si es caso, los hombres grandes. ¿Modelos? ¿Me quiere usted decir dónde encuentro yo en París un modelo que me sirva para pintar un cuadro de la Virgen Santísima? Y he aquí, sintéticamente, toda la estética de Fabián de Castro, quizá el único pintor religioso, verdaderamente religioso, que hay ahora en París.

Su estudio es lo mismo que él, una cosa

extraordinaria. Una calle retirada, detrás de la avenida du Maine, una de esas calles raras en París, que parecen la calle principal de un pueblo. Un patio de vecindad, que tiene cierto sabor español, y, en un corredor exterior, una puerta en la que se lee el siguiente letrero: «Fabián de Castro.—Pintor gitano». Es como si de París hubiésemos dado un salto a Sevilla. Retratos de bailadoras y guitarristas; un retrato de su juventud abrazado a la guitarra, al lado de la Macarrona; un retrato de Rafael, el Gallo, y a su lado Lenin. Fabián de Castro ha escrito debajo la siguiente frase lapidaria: «¡Dos hombres!»

En seguida el pintor empieza a enseñarme sus lienzos, que prepara para una próxima exposición; estos lienzos que le compran, y le pagan muy bien los ingleses, y entre ellos destaca el retrato de un cardenal—un monseñor de Montevideo, me dice el pintor, que conocí hace siete años—con cara de gitano, de gitano joven, ágil y bronceado, al que la oprimen demasiado las rojas vestiduras, y al que está abrazando la muerte.

La noche va entrando por las grandes ventanas del estudio. Llega una actriz francesa, a la que Fabián de Castro está enseñando una canción española, acompañado de la guitarra; después, el pintor escenógrafo Brunelechi; después, una matrona riojana que tiene en París una fábrica de guitarras... Fabián de Castro nos hace el regalo de su mayor intimidad. Como no hay luz eléctrica en el estudio, enciende una lámpara de petróleo, que presta a la escena reflejos y sombras fantásticas, y entre el mundo de sus trágicas creaciones, Virgenes, Cristos y Santos atormentados, empuña su guitarra y comienza a tocar aires de Andalucía, aires que jamás me han emocionado como esta noche

Francisco de Cossío.

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes

Rute

Sucesos y denuncias

Denunciado

El guardia municipal número 45 Rafael Díaz ha denunciado a José Molero de la Fe, por arrojar aguas en la calle de Alfonso XII.

Mordedura

En la Casa de Socorro ha sido curada de mordedura de perro en el muslo derecho, de pronóstico reservado, Dolores Alvarez Vázquez, de siete años, domiciliada en la casa número 5 de la calle Muñices.

A sus dueños

José Henares Padrosa depositó anoche en la comisaría de Vigilancia dos papeletas de empeños hechos en el Monte de Piedad, que fueron encontradas en la vía pública.

—Matilde Rodríguez Lozano depositó en dicho centro oficial un alfiler de oro que encontró en la vía pública.

Detenido

A requerimiento de don José Olgado Borrego, anoche los guardias de Seguridad números 13 y 56, detuvieron a José Muñoz Pérez, que, embriagado, desde un balcón del Gran Teatro manchó las ropas del denunciante.

Malos tratos

Anoche el guardia municipal Pedro Sánchez, a requerimiento de José Castillo Gómez, por promover escándalo y maltrato de palabra y obra, fué detenido Juan Castillo Gómez.

La denuncia ha pasado al juzgado correspondiente.

Expulsada del hogar

El urbano número 31 Juan Llaves, presentó anoche en la Comisaría a Rafaela Suárez Merino, de 13 años, porque, según ésta, su madre la ha arrojado de su casa, encargándole que no regrese.

Casa de Socorro

Durante el día de ayer fueron asistidas en este benéfico establecimiento las personas siguientes:

José Vázquez Crespo, 35 años, casado, San Sebastián de los Ballesteros, contusión en el hipocondrio izquierdo; Rafael Rodríguez Pérez, 18 años, soltero, Arenillas 20, herida contusa en el dedo anular de la mano izquierda; Manuel Alvarez Casares, 42 años, casado, Santiago 20, herida en el dedo meñique de la mano derecha, y Dolores Alvarez Vázquez, Morales 5, herida por mordedura de perro.

Propietarios, Constructores

En los almacenes de

Roses y Bustillo

Avenida Canalejas, núm. 8.-Córdoba

se han recibido en todos sus peraltes importantes partidas de

Vigas y hierros en U

Información telefónica

Consejo del Directorio.--Las reformas de las plantillas.--Noticias de Marruecos.--"La Época" contesta al discurso del marqués de Magaz.--En Pamplona sigue actuando el juzgado militar.--Trágico suceso en Zaragoza.--En Budapest descubre la policía un complot para asesinar al presidente Horthy.--En Viena se ha solucionado la huelga general ferroviaria.--Otras noticias de provincias y del extranjero.

(DE LA AGENCIA "FEBUS")

De Madrid

Madrid 13, de la 1 a las 4 m.

Consejo del Directorio.--Noticias de Marruecos.--Las plantillas de funcionarios

El Consejo del Directorio terminó a las nueve y media de la noche.

De Marruecos dijo el general Vallespina que la columna concentrada en Uad Lau continúa realizando las operaciones que se le tienen encomendadas, con el mismo éxito que en días anteriores.

El subsecretario de Guerra, como de costumbre, asistió a la reunión. El objeto de la presencia diaria del duque de Tetuán en el Consejo es para que conozca cotidianamente al detalle y sin pérdida de tiempo la conferencia del Alto comisario. De este modo, el subsecretario de Guerra atiende seguidamente a proveer el material y elementos precisos con destino a África.

También asistió a la reunión el subsecretario de Gobernación, juntamente con el director de Administración local.

El Consejo aprobó en principio la reorganización de la secretaría de dicho departamento y la Dirección general de Administración y nueva plantilla de funcionarios administrativos. Con estas innovaciones se suprime la oficina política y se crea en su lugar la de estadística de la vida local.

La reforma permite, con un aumento de 2.500 pesetas, ascender a 79 funcionarios de categorías inferiores.

El conflicto minero

El señor Llanceza, hablando con los periodistas, ha manifestado que no hará ninguna gestión hasta después que se celebre el anunciado mitin en la Casa del Pueblo.

Mañana visitará al marqués de Magaz para llevarle las conclusiones que se aprueben en la reunión, y espera con ansiedad que se solucione el conflicto.

Estas declaraciones del señor Llanceza se refieren al conflicto minero de Asturias.

Concesión de cruces

El Supremo de Guerra ha resuelto favorablemente la propuesta para la concesión de la Cruz Blanca del mérito militar al coronel don Francisco Baec y la laureada de San Fernando al teniente don Adolfo Sabrido.

Un nombramiento

En breve será nombrado delegado de Fomento de la Alta Comisaría en sustitución del señor Pérez Petinto, don Alfonso Roja, ingeniero jefe de Zamora.

El aniversario de la muerte de Canalejas

Toda la prensa publica sentidas necrologías con motivo del XII aniversario de la muerte de Canalejas.

Las niñas desaparecidas

El juzgado del distrito de la Universidad no ha practicado hoy diligencias respecto a las niñas desaparecidas.

Mañana tomará declaración a la señorita Morales.

Todavía no se ha recibido cumplimentado el exhorto que envió dicho juzgado a Gijón para que amplie la declaración de la hermana de la señorita Morales ni tampoco el de Junquera para aclarar algunos extremos de una visita hecha por la señorita Morales a un convento de dicha localidad.

Un artículo de "La Época"

«La Época» publica un artículo glosando las palabras que el marqués de Magaz pronunció en la sesión inaugural de la Conferencia del aceite.

Dice que está conforme con que se califique como delito de lesa Patria la alteración del orden.

Respecto al llamamiento que hace el marqués de Magaz para unirse todos para mantener la tranquilidad y el bienestar de la Patria, dice «La Época» que se repase la «Gaceta» con las disposiciones publicadas y las notas oficiosas desde el 13 de Septiembre hasta la fecha, y díjase a la vista de los actos realizados por el Directorio, si hay en ellos la atracción debida.

Rotos los diques, según dijo muy bien el marqués de Magaz, no se sabe a donde se puede llegar.

Rotos otros diques, repite «La Época», se creó una situación muy difícil para otros hombres que tuvieron que apartarse de toda relación, como apestados.

Lo que sí es esencial es la Patria, la Monarquía y el Ejército.

No puede decirse con fundamento que quienes comulguen con estos principios esenciales sean malos españoles, porque no estén conformes con el Directorio. Si los momentos son malos, con mayor motivo debe darse otro trato a los conservadores, porque los hombres, más que por las ideas, se unen y se separan por los sentimientos, y un agravio separa más seguramente que las diferencias de ideas, que no son esenciales en el fondo.

Los intereses aceiteros

En el Senado se han reunido numerosos olivareros con el marqués de Cabra para buscar una fórmula que armonice los intereses aceiteros.

De Marruecos

Varias noticias

Larache 12.—El teniente coronel Mola, con fuerzas de Caballería y de Regulares practicó un reconocimiento en dirección de Mehediri. Después de realizar el objetivo, dichas fuerzas regresaron a su campamento sin novedad.

La columna del coronel García Boloix efectuó una marcha hasta Taatos, sin novedad.

Con fuerzas de Magarest al mando, del capitán de intervención señor Gómez Figur se ha llevado un convoy de aprovisionamiento a la posición de Kediva sin ser hostilizado.

El general Riquelme

Larache 12.—El general Riquelme, observando el curso de las operaciones, se ha trasladado al campamento de Tohes, donde pernoctará.

Un banquete

Tetuán 12.—Se ha celebrado un banquete para festejar el ascenso del teniente coronel Orgaz, asistiendo numerosos jefes, oficiales y amigos del homenajeado.

Agresiones rebeldes

Melilla 12.—El enemigo hostilizó el collado de Tizzi-Assa, guarnecido por fuerzas de África, teniendo herido grave un soldado, siendo rechazados los agresores.

De Provincias

ALMERIA

El comisario regional de vigilancia

Almería 12.—Después de permanecer algunas horas en esta capital, marchó a Sevilla para continuar su viaje a Madrid, el comisario regional de Vigilancia señor de Miguel.

BARCELONA

La censura de los libros

Barcelona 12.—Ha cesado hoy la censura de los libros y novelas que se ejercía en la jefatura de policía, encargándose de ella la Capitanía general, a donde han sido trasladados los volúmenes.

Más donativos a la familia del guardia Bruno

Barcelona 12.—En el gobierno civil manifiestan que se han recibido varias cantidades para socorrer a la familia del guardia de Seguridad Bruno, que resultó muerto en los pasados sucesos, y también para el cabo de Seguridad herido.

El vicepresidente de la Mancomunidad

Barcelona 12.—Ha visitado al capitán general el vicepresidente de la Mancomunidad señor Milán y Camps.

El presidente de la Mancomunidad enfermo

Barcelona 12.—Se encuentra enfermo el presidente de la Mancomunidad señor Salas, teniendo que guardar cama con alta fiebre.

Los hay frescos

Barcelona 12.—Se ha visto una causa contra Antonio Perera, por el delito de haberse casado por segunda vez en vida de su pobrecita mujer primera.

El bigamo ha sido condenado a la pena de ocho años de prisión y a la de seis meses a los firmantes del acta matrimonial.

Sentencia condenatoria

Barcelona 12.—El Tribunal de Derecho de la sección tercera de esta Audiencia ha condenado a quince años de prisión al procesado Felipe Arqueta, que dió muerte a Vicente García en la calle Barberá.

CANARIAS

Un crucero alemán

Tenerife 12.—El crucero alemán «Berlin» ha fondeado en este puerto.

Se cruzaron con la plaza los saludos de ordenanza.

Las autoridades visitaron al comandante del buque, siéndoles devuelta la visita.

En dicho buque vienen en viaje de prácticas los alumnos de la Escuela naval alemana.

Se organizan festejos en honor de los visitantes.

Después de visitar este puerto continuará el crucero alemán con rumbo a un puerto de América.

CIUDAD REAL

El descanso dominical

Valdepeñas 12.—Por intransigencia de la clase patronal de este comercio, no concediendo a la dependencia el descanso dominical, ha surgido un conflicto, siendo rechazadas por los dependientes las bases propuestas por sus jefes.

En la cuestión interviene la junta local de Reformas Sociales, esperando que recaiga una solución armónica.

El hábito no hace al monje

Ciudad Real 12.—Desde hace unos días venía llamando la atención de la policía un sacerdote extranjero que frecuentaba las tabernas y casas de prostitución, metiéndose en francachelas, sin preocuparse mucho del buen decir de las gentes.

No hay que decir que se trataba de un sacerdote «ful».

El individuo en cuestión consiguió entrar en un convento en calidad de profesor de lenguas, pues si habían de creerlo dominaba varios idiomas a la perfección.

Dijo que era de Ucrania y se manifestaba como un conversador sugestivo.

Finalmente la policía descubrió que se trataba de un farsante y practicó su detención.

Resulta que el falso sacerdote estaba reclamado por varios juzgados por diferentes delitos.

LA CORUÑA

Dos Consejos de guerra

El Ferrol 12.—Pasado mañana se celebrarán en esta capitania general dos Consejos de guerra para ver y fallar las causas instruidas contra los capitanes de navío don José Ormate y don Pablo Ibarreta por el naufragio de dos navíos en el cabo Machichaco.

MÁLAGA

Nuevos diputados provinciales

Málaga 12.—El gobernador ha participado a los periodistas que han sido nombrados en las tres vacantes de diputados provinciales que se habían producido, los señores don Miguel Brun, presidente de la Cámara de Comercio y dos prestigiosos abogados de esta localidad.

PAMPLONA

El juzgado militar actúa.—Nuevas declaraciones.—El Consejo de guerra

Pamplona 12.—A las nueve de la mañana estuvo el juez militar en la prisión provincial, tomando declaraciones y ampliando otras a los 18 detenidos.

Asistió a estas diligencias el fiscal.

El juzgado tuvo que suspender las actuaciones por lo avanzado de la hora, para continuarlas luego.

El fiscal, hasta que terminen estas diligencias del juzgado no puede redactar su informe, creyéndose por esto que el Consejo de guerra no podrá celebrarse hasta mañana por la tarde.

SEVILLA

Dos niños muertos en un convento

Utrera 12.—En la techumbre del antiguo convento de San Francisco, de esta localidad, han sido hallados los cadáveres de dos niños.

Los médicos opinan que dichos cadáveres están de muy antigua fecha, debiendo estar desde hace muchos años en el lugar en que han sido encontrados.

VALENCIA

Chocan dos autobuses

Valencia 12.—En la calle de la Libertad chocaron dos autobuses de servicio público, resultando gravemente heridos Juan Domenech y Juan Gómez.

Otros viajeros sufrieron lesiones leves.

ZARAGOZA

Trágico suceso.—El popular fotógrafo Cepero resulta muerto de un tiro

Zaragoza 12.—A las ocho y media de la noche se ha desarrollado en esta capital un trágico suceso del que ha resultado víctima el popular fotógrafo señor Cepero.

Salía éste de un festival organizado en el Teatro Principal por la Asociación de la Prensa de ésta, dirigiéndose a su domicilio de la calle de San Gil.

Ya cerca de su casa salió al encuentro el chofer Francisco Calvo, quien le planteó una cuestión personal grave.

Discutieron y al llegar a la calle del Pecho, el mecánico sacó una pistola y disparó contra el fotógrafo, matándolo de un balazo en el corazón.

El autor de la agresión se presentó a la policía dando cuenta de lo ocurrido.

Del extranjero Se soluciona la huelga general ferroviaria

Viena 12.—Por acuerdo recaído entre las empresas de ferrocarriles y obreros ferroviarios se ha resuelto favorablemente la huelga general ferroviaria, habiendo entrado ya todos al trabajo.

Se descubre un complot

Budapest 12.—La policía ha descubierto un complot para asesinar al presidente Horthy.

Se han practicado numerosas detenciones.

Importantes mejoras

El próximo viaje de los Reyes a Córdoba

Sabemos por persona de gran prestigio para nosotros, que merece toda nuestra confianza, que para el próximo mes de Enero llegarán con motivo de las festividades SS. MM. los Reyes Magos, con el propósito de adquirir del Almacén de confecciones que los señores Murillo y Espín tienen establecido en la calle de la Concepción, 33, 35 y 37 los excelentes trajes de niños, tan elegantes como bonitos, que esta casa, sin rival en su género, confecciona.

En EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

Plaza de Toros de Córdoba

Domingo 23 Noviembre 1924.—Gran Festival taurino.

CAÑERO

CAMARÁ

SANCHEZ MEJIAS

ALGABEÑO

4 Toros de doña E. de la Coba (antes Velasco Zapata).—Detalles por cartelas

Informaciones de la noche

Temas locales

La Casa de Socorro

Pendiente está en estos momentos la atención pública de la lid científica que el Consejo Municipal ha planteado como medio de dotar la Casa de Socorro, institución benéfica que en todos los órdenes se desea mejorar, de personal técnico que reúna las mayores garantías de idoneidad.

Hace muchos años que supo borrar el Ayuntamiento la leyenda negra que existió respecto a esta Casa de Socorro, céntrica de los servicios públicos, desatendida y olvidada, por quien la había establecido, y maltratada y censurada por las gentes. La Casa de Socorro de hogano sin ser ciertamente modelo de establecimientos benéfico-sanitario, en nada se parecía a la de antaño, cuando los médicos dormían en un banco duro y el material científico estaba representado por un bisturí herrumbroso y un paquete de algodón.

Es ahora el Dispensario instalado en la Sala Capitular baja de las Casas del Consistorio, el servicio municipal de que más se aprovecha el público. Por sus dos consultas diarias de medicina y cirugía desfilan centenares de enfermos. A la clínica de ojos, acuden cada mañana en tropel los necesitados de esta curación especial. Por la mesa de operaciones pasan, día y noche, heridos y lesionados.

A todos se les atiende con interés y con gusto. Nadie sale descontento de la competencia científica de los facultativos, ni de la disponibilidad de medios de cura del establecimiento. Todo está a punto, todo a disposición y servicio del vecindario.

Pero, diríamos que en la asistencia prestada en la Casa de Socorro se peca por carta de más, aunque parezca que nunca son excesivas las atenciones de índole humanitaria, benéfica o caritativa. La parroquia aumenta en la Casa de Socorro día por día. La estadística de asistidos así lo proclama y los números no mienten. Esto que a primera vista es un éxito obtenido en la ejecución de estos servicios benéficos, tiene mucho que entender.

El público es siempre exigente y no se contenta con recibir asistencia cuidadosa, gratuita, excelente. Quiere más. Entra en el Dispensario como en país conquistado, exige, ordena, en tonos imperativos, como acaso no mandaría en su propio domicilio.

Desde que en la Casa de Socorro hay esmerada, atenta y cuidadosa asistencia, nadie compra un frasco de suero antidiftérico. Todo ciudadano lleva a su hijo a que allí le echen los tubos, y más que por temor a ser víctimas de la mortífera dolencia, por gusto de que el Ayuntamiento sufrague una medicación de suyo cara.

Desde el que siente una ligera garraspera, hasta el que verdaderamente necesita el indicado tratamiento, no hay en la ciudad quien deje de acudir en busca del suero a la clínica de urgencia. Y entran pidiéndolo, exigiéndolo, y ¡ay del médico si no atiende el requerimiento!

Bien, muy bien está que el Ayuntamiento busque personal selecto, como ahora lo hace, para ponerlo al servicio del pueblo en la Casa de Socorro.

Bien que se disponga a trasladarla a local adecuado en lo que fué sala de justicia de la Audiencia, con entrada por la calle de Góngora.

Bien que se habilite un quirófano con los últimos adelantos, y que el instrumental sea lo mejor de lo mejor, y que el material descuelle por su excelencia y por su abundancia.

Bien que se subvencione a otro dispensario organizado para que auxilie a heridos y enfermos procedentes de las zonas bajas de la población, pues que ello irá en descargo de la Casa de Socorro oficial. Pero, ¿no se han de poner cortapisas al público?

A toda costa hay que servirlo, pero a toda costa hay que evitar abusos en la práctica de estos servicios. Una reglamentación adecuada, acabará con muchas corruptelas.

Van a establecerse turnos de guardia para salidas a asistencia domiciliaria de urgencia. Pues bien, si no se remedia de antemano, el público tendrá en danza todo el día y más aún, toda la noche, esos médicos de salida. Entre molestarse en ir a la Casa de Socorro a deshora a que le prescriban un remedio, llamar imperativamente al médico a la cabecera, aunque fuere con injustificada alarma, la opción para el vecino no es dudosa.

Entre que un obrero lesionado y asegurado de accidente reciba asistencia por el médico de la Compañía aseguradora o se le preste en la Casa de Socorro, tampoco puede haber vacilación; en el primer caso, la Compañía ha de hacer gastos a veces enantiosos; en el segundo, todo se le da gratuitamente.

Y así podríamos seguir señalando.

Enhorabuena que el Ayuntamiento se exceda en el cumplimiento de estas obligaciones benéficas que le impone el Estatuto, pero que actúe sobre ciertas normas seguras y eficaces que garanticen el mejor cumplimiento del servicio, no sea que el público, propenso al abuso y a la corruptela, pague con mala moneda este esfuerzo oficial que se hace por mejor servirle, por atenderle eficaz y cuidadosamente.

Si quieres vestir bien y económicamente, diríjase a EL METRO: Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sacursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 13.—Jueves. Stos. Diego Alcaín, cl., Arcadio, mr.; Nicolás, p.

Santoral y cultos de mañana

Día 14.—Viernes. Stos. Josafat, obispo y mártir; Serapión, mr.; Veneranda, vg. y mr.

Vida de San Sarapio.—Nació en Londres en el año 1178, estando emparentado con la familia real de Inglaterra, como perteneciente a la estirpe de los Escotos. Después de haber militado en la guerra contra infieles para la reconquista de los Santos Lugares de Palestina, y en España contra los moros, sirviendo al Rey Alfonso VIII, recibió el hábito de Nuestra Señora de la Merced, en Barcelona, de manos de su esclarecido fundador San Pedro Nolaseo. Habiendo logrado hacer en España muchas redenciones de cautivos cristianos, pasa a Argel, y al despedirse de su amigo y hermano de hábito San Ramón Nonnato, le anunció este glorioso martirio. Encontrándose sin dinero suficiente para redimir ochenta y siete cautivos, puestos en evidente peligro de renegar, Serapio quedó por ellos en rehenes. Inflamado en celo por la gloria de Dios y salvación de las almas, se opuso públicamente a la falsa secta de Mahoma, por lo que el bárbaro Rey de Argel le encerró en una bodega mazmorra, dándole escasísimo alimento y haciéndole apalear con frecuencia. No pudiendo disuadirle, le hizo llevar a la plaza y allí ponerle en una cruz o aspa para que muriese entre horribles tormentos. Desgararon su cuerpo con garfios y peines de hierro; hincáronle púas de caña entre las uñas de los pies y manos; cortáronle los brazos y piernas; sacáronle las tripas y vueltas de rueda de torno, y, por último, le cortaron la cabeza el día 14 de noviembre del año 1240, a los sesenta y dos años de su edad.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la iglesia del Buen Pastor. (De ocho a doce y de dos a seis).

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público, de las nueve a las dos y treinta y de las tres a las cinco.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 14, viernes, a Nuestra Señora de la Salud en su ermita del Cementerio.

Cultos

En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Comienza la Vela de señoras a Santísimo Sacramento. (La entrada por la puerta número 7 de la plaza de San Juan.)

En Carmen Calzado (Puerta Nueva).—A las seis de la tarde, mes de Animas con cánticos y responsos.

En la Real Colegiata de San Hipólito.—A las cuatro y treinta de la tarde, segundo día de Triduo a San Estanislao.

En San Francisco.—Después de oraciones, séptimo día de novena a las Animas del Purgatorio.

Valentín García del Campo

Almacenista de Coloniales

Importador de Bacalaos y Cafés

Avenida de Cervantes 24.—Córdoba.

La enseñanza de la mujer en Córdoba

Una visita al Conservatorio Oficial de Música

Un Centro que honra a Córdoba, y un profesor eminente que habla en «camelo»

—Desde luego yo tenía otra idea distinta de este Centro.

—Y con usted el resto de Córdoba. Lo sé perfectamente. Existía la creencia—y digo existía porque ya el público se ha convencido—de que el Conservatorio Oficial de Música era una «cosa» para pasar el tiempo y para dar varios sueldos. Ya ve usted si era así que el propio subsecretario de Instrucción pública, cuando recientemente nos visitó, venía un poco «mosca». En Madrid le habían dicho que aquí no se hacía labor. ¡Y menuda impresión se llevó el señor García de Leaniz! ¡Entérese, entérese por alguien que le sea afecto! Salí verdaderamente encantado.

—No para menos, amigo. Esto es un Centro que honra a Córdoba y al arte español.

Estoy en el despacho de secretaria del Conservatorio oficial de Música, establecido en una magnífica casa de la calle de Pedro López. Frente a mí responde, amabilísimo, al interrogatorio que le hago, un eminente músico cordobés, don José de Pablos Barbudo profesor de violonchelo, que no tiene nada más que un defecto, disculpable: que habla atropelladamente, nervioso, a borbotones, más claro, en «camelo» puro.

—Me interesa que haga usted constar—añade—que este Conservatorio guarda una gratitud eterna al ilustre hijo de Córdoba señor Enriquez Barrios, al que se debe el haberlo hecho oficial.

—¿Cuántos Conservatorios oficiales hay? —Dos solamente, uno en Valencia y este. Por eso vienen tantos alumnos del resto de Andalucía y de otras regiones. Aquí se estudia el grado elemental, y luego para terminar por completo la carrera, hay que ir a Madrid.

El Claustro y los alumnos

—¿Me hace usted el favor de facilitarme una nota de los señores que componen el Claustro de profesores?

—Con mucho gusto. Precisamente tenemos un secretario ideal, que lleva todo con una escrupulosidad exagerada. Fíjese en este libro donde tiene todo anotado.

Vamos por partes. Apunte. Componen el claustro don José Rodríguez Cisneros, profesor de canto y director. De este señor todo cuanto usted diga es poco. Es el alma del Conservatorio. Siento que no esté presente para que él, con más competencia y autoridad que yo, le ayudase en su información. Siguen don Carlos López de Rosas, secretario; don Angel Villoslada, un enamorado de su profesión; doña Eugenia Garriga, don Eduardo García, doña Elvira Monserrat, doña Carmen Muela, don Jacobo Léston, don Rafael Vidaurreta, don Luis Serrano y yo.

—¿Y número de alumnas? —¡Una barbaridad! Desde que han dado validez académica a los estudios que se cursan en este Conservatorio ha aumentado

considerablemente el número de matrícula. Vienen de todas partes, principalmente de Málaga y su provincia. Allí hay mucha afición a la música. Se han examinado de ingreso últimamente 120; solo de niñas que estudian solfeo hay 83, y varones 90. ¡Lo que le digo a usted, una cosa «mefistofaria»!

—¿Qué ha dicho usted? —¡Extraordinaria! —¡Ah! Es que... —Si, la costumbre de hablar deprisa. —Y en «camelo»—añado.—¿Las señoritas por qué muestran su predilección?

—Por el piano, desde luego. Hay varias, bastantes, en la clase de violín, y en la mía algunas. De canto hay algunas muchachas.

—Y de pertil, señor Pablos. —No es chiste, me refiero a la clase de canto del señor Rodríguez Cisneros. ¡Hay una que tiene una voz de ángel!

Los «cates»

—Una de las cosas que cree la gente es que aquí aprueban a todas las señoritas.

—¿Qué se quite usted, amigo! ¡Ni pensarlo! Antes de ser Oficial quizás habría alguna tolerancia, pero ahora, de ninguna manera. La que sabe aprueba y la que no, se le suspende.

—¿Hay muchos «cates»? —Este año hemos tenido—sintiéndolo mucho, porque usted no sabe lo que es suspender a una joven—que dar treinta suspensos. ¡Que son calabazas!

—¿Así se desquitan las niñas en la calle, luego!

Los «fenómenos»

El señor Pablos hace un paréntesis para ofrecirme un magnífico cigarro habano. ¡Muy agradecido! Luego sigue hablando, ahora más en «camelo», y no me entero de nada de lo que dice.

—Le advierto a usted que como no repita el disco no puedo tomar nota.

—Digo que lo mismo que toma usted nota de los suspensos publique las celebridades que tenemos. En primer término quiero que ponga usted a la señorita Sagrera, que es a la que antes me refería. ¡Es un angelito cantando! Y en hombres tenemos un obrero ebanista llamado Rafael Reyes que es un barítono excepcional. Como ayuden a este chiquillo será con el tiempo un gloria nacional, sin exagerarle nada. También tenemos otro «fenómeno», un muchacho cuya fotografía publicó LA VOZ llamado Antonio Fernández López, y otros más.

Lo que puede una máquina

En esto surge mi querido compañero Adolfo de Torres con su máquina a cuestas. Se nota un momento de curiosidad entre las alumnas.

—¿Que ha llegado «Canuto»!

Cesa el «do re mi fa» en una clase, el telear del piano de otra, el violín del aula del señor Villoslada. ¡Una revolución! Todas las niñas mayores y menores—algunas producen vértigos y hasta ataques de enagenación—se preparan para retratarse.

El amigo Pablos no me dice más cosas.

—¡Ah! Ponga usted, por último, que para el próximo día de Santa Cecilia habrá en el gran salón de actos una estupenda fiesta literario-musical. ¡Que no falte usted! Y vamos a contemplar a mis alumnas que son guapisimas.

—¿Más pronto!

¡Que son guapisimas, dice el gran violonchelista cordobés! Lector: fíjate en la portada y a ver si ha exagerado algo el señor Pablos.

¿A que se ha quedado corto?

El Reporter X.

Cementos, Yesos
Tuberías de todas clases
Losetas de Cemento
Azulejos pintados
 Nuevos modelos)
Ladrillos Sevillanos
Bañeras, Lavabos
Inodoros, Bidets, etc.
 Precios reducidos
JACINTO CANIVELL
 Avenida de Canalejas, núm. 9
 Teléfono núm. 437
CÓRDOBA

Indio Rosa
 ES EL MEJOR PAPEL DE FUMAR

“LA FABRIL CORDOBESA”
 Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción
Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.
 Carrera de las Ollerías, sin número
 Teléfono 645.—Córdoba

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley**
 USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

GOBIERNO CIVIL

Subasta

La Jefatura de Obras públicas de esta provincia anuncia subasta para la venta del fruto de los olivos propiedad del Estado en las carreteras de esta provincia.

El tipo es de 8.000 pesetas, y la subasta se celebrará el 3 de diciembre próximo en dicha jefatura, admitiéndose proposiciones hasta el día 28 del actual.

Registro minero

Por esta Jefatura de Minas ha sido admitido definitivamente el registro de mineral plomo «El Romero», en término de Fuente Obejuna, solicitado por don Manuel Romero Gordillo.

Traslado de presos

Se ha dispuesto el traslado de los reclusos siguientes:

De la cárcel de Fuente Obejuna a la de Puebla de Alcocer, Arturo Martín Rivas; de Córdoba a la central del Puerto de Santamaría, Manuel Castor Lucena, Alejandro Delgado Pérez, Antonio García Dobao, Manuel García Jiménez, Francisco Romero Luque y Julio Alvaro Aguilar Estupinana; de la de Córdoba a la de San Fernando, Manuel Camacho Espejo, y de Córdoba a Cartagena, Felipe Antonio Díaz Moreno.

Instancia

La Sociedad de Peñarroya solicita se dé por terminado el expediente que se tramitaba sobre servidumbre forzosa para la instalación de una línea eléctrica, por haber llegado a un acuerdo amistoso con los dueños de las parcelas que han de ser ocupadas.

Oposición a un proyecto

El alcalde de Palenciana remite un escrito del vecino de dicho pueblo don José Carreira Ramírez, oponiéndose a un aprovechamiento de aguas solicitado por el vecino de Puente Genil don José Galán.

De automóviles

Don Manuel Peña Medina solicita la inscripción y matrícula de un automóvil de su propiedad.

Han solicitado que se les expida títulos de aptitud para conducir automóviles, don Mariano Carrasco Sastre, don Benjamín Cendrero Márquez, don Alonso Agudo Robas y don Antonio Medina Cárdenas.

Licencias de caza

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar, a los señores siguientes:

Don Juan Luque Gil, don Antonio Guerrero Alvarez, don Antonio Fernández Laborde, don Juan Vázquez Navarro, don Julio Degayón Moyano, don Antonio Lucena Pérez, don Manuel Puntas López y don Manuel Cardador Moreno, de Córdoba; don Juan Padilla Herrero, de Rute; don Alfonso Velez Rodríguez, de Belalcázar; don Ignacio Pérez Albes, de Obejo, y don Cristóbal Duarte Perujo, de Hornachuelos.

VACUNA

En el Instituto de vacunación establecido en la calle Juan Rufó, número 5, duplicado, a cargo del médico don Baldomero Castellano, se vacunará directamente de la ternera los días 13, 14 y 15 de dos a cuatro de la tarde.

MILITARES

Cargo vacante

La Capitanía general de esta región interesa noticia de si hay algún teniente coronel que desee desempeñar el cargo de delegado gubernativo de Guadix (Granada).

De viaje

Marchó a Ceuta el capitán del regimiento de Sagunto don Francisco Alfaro Alaminos.

A incorporarse

Ha marchado a Melilla para incorporarse el teniente de infantería don Luis Aizpuru.

Consejo provincial de Fomento

Ayer a las cuatro de la tarde y bajo la presidencia del ilustrísimo señor conde de la Cortina, celebró sesión ordinaria esta corporación, asistiendo los vocales señores marqués de las Escalonias, Junguito Carrion, Pezo Yusta, Cruz Conde, de la Lanza y de Hocés, Ariza Hita y el secretario señor Escamilla.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, por la presidencia se dió cuenta de los fallecimientos de don Antonio Santolalla Moreno y de doña Manuela Villarreal, padre y tía de los vocales don Francisco Santolalla y don José T. Ariza, proponiendo constase en actas el sentimiento de la corporación por tan sensibles pérdidas y que se les comunicase así de oficio a los mencionados vocales.

Acto seguido y en vista de que están bien formadas y justificadas, se acordó aprobar las cuentas presentadas por el secretario, referentes a los fondos recibidos del Ministerio de Fomento para gastos de este Consejo durante el ejercicio económico de 1923-24 y que se remitan a la Superioridad a sus efectos.

Después se trataron otros asuntos de régimen interior, dándose con ello por terminada la sesión.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, principal, de dos a seis

Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.—Consulta de once a una.—Plaza del Angel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 676.

POR LOS PUEBLOS

El autor de un hurto

La guardia civil de Pueblonuevo del Terrible ha detenido en las afueras de aquella localidad al gitano Manuel Jiménez Reyes, que estaba reclamado por el juez de instrucción de Montoro como autor del hurto de una caballería, realizado en la finca «Ladronera», del término de dicha ciudad.

El detenido quedó a disposición de la autoridad reclamante.

Por blasfemo y escandaloso

En Almedinilla y a virtud de orden del delegado gubernativo de aquel partido ha sido detenido por la benemérita el vecino José Jiménez Reyes, el cual produjo escándalo y blasfemó en la vía pública.

El referido sujeto ingresó en la cárcel de Priego para cumplir quince días de arresto impuestos por el expresado delegado.

Niño desaparecido

En la casa cuartel de la guardia civil de Almodóvar presentóse Francisco Vela Redondo, de oficio ganadero, dando cuenta de que de las inmediaciones al río Guadiato donde descansaban unos ganados que conducía, había desaparecido el zagal llamado Victoriano, cuyos apellidos ignoraba, de unos quince años de edad, vecino de Matazajón (Soria).

Las gestiones hechas para descubrir el paradero de dicho joven han resultado infructuosas.

Por hurto de bellota

Al juzgado municipal de Fuente Obejuna ha sido denunciado el vecino de la Granja de Torrehermosa (Badajoz), al que sorprendió la benemérita hurtando bellota en una finca de aquel término y al notar la presencia de la pareja se dió a la fuga, dejando abandonada una caballería y siete cuartillas del fruto hurtado.

Robo

Comunica la guardia civil de Los Moriles que en el agregado rural denominado «Navas del Cepillar», del término de Lucena, se ha cometido un robo en el domicilio del vecino don Antonio Heredia Artana.

Los autores penetraron por las tapias del corral en ocasión de hallarse ausentes sus moradores, apoderándose de un reloj de plata, valorado en cien pesetas, otro de pulsera de señora, otro de níquel de bolsillo, una cartera con iniciales de plata y 45 céntimos.

Las diligencias practicadas por la guardia civil para descubrir a los ladrones, no han dado hasta ahora resultado.

CHOCOLATES Y
:: FCLVOS DE CACAO

EUREKA S. A.-CAOIZ

Lo mejor hasta el día.—El alimento vegetal más agradable y nutritivo que se conoce, el más fácil de digerir.

De venta en principales Ultramarinos y Confiterías en latas de 1/4 y 1/8 a pesetas 3'00 y 1'40.

NIÑOS Y NIÑAS

no lloras por piñas, pero si porque vuestros papás os compran los bonitos trajes y abrigos y otras muchas cosas que la casa Hierro vende muy baratos.

Crónica internacional

El ministerio Baldwin

Mister Stanley Baldwin ha constituido ya su Gobierno. Las carteras principales han sido atribuidas a los ministros siguientes:

Primer ministro, Baldwin; Negocios extranjeros, Austen Chamberlain; Hacienda, Churchill; presidente del Consejo, lord Curzon; Guerra, Worthington Evans; Marina, Bridgeman; Aviación, Samuel Hoarne; India, lord Birkenhead; Colonias, Amery; Interior, Jhonson-Hicks; Trabajo, Esteel Maritland; Comercio Lloyd-Greame; Guardasellos, marqués de Salisbury; Justicia, vizconde Cave; Sanidad, Neville Chamberlain; Agricultura, Wood; ministro de Escocia, John Gilmour; Instrucción, lord Eustace Percy; fiscal de la Corona, sir Douglas Licoq.

La forma en que mister Stanley Baldwin ha constituido su Gabinete demuestra que se ha percatado enseguida de su responsabilidad y de su deber, interpretando auténticamente el resultado de las elecciones. No ha formado un Gobierno que represente al partido conservador en el sentido *long* de la palabra, sino un Gobierno que representa los intereses socialmente conservadores del país. Están los conservadores, que rompieron la coalición en la famosa Asamblea del Carlston Club. Están los conservadores que permanecieron fieles a la coalición hasta última hora... y un poco después, como Austen Chamberlain y lord Birkenhead. Están los conservadores recién venidos, que creen que precisa fortalecer las filas socialmente conservadoras para oponerse a los avances del socialismo, como mister Churchill.

Es un Gabinete verdaderamente fuerte y representativo de la tendencia que ha conseguido mayor suma de los votos del país. Es un ministerio conservador, pero no reaccionario.

Mister Baldwin ya ha demostrado su aptitud para regir el partido conservador británico en estas circunstancias. El año 1923 cometió el error de convocar unas elecciones generales, que convirtieron en minoría su mayoría en el Parlamento. Pero resistió aquella derrota sin mengua de su prestigio personal dentro del partido y la espléndida victoria de ahora ha robustecido su posición personal y política.

La amplitud de miras con que ha constituido su ministerio prueba que comprende las necesidades de la hora y que tiene una visión exacta de la situación política. El partido trabajista, ya en la oposición, sigue influyendo directamente en la actitud y en la conducta del partido conservador.

Se da en el resultado casi simultáneo e ideológicamente idéntico de las elecciones británicas y norteamericanas un factor que puede ejercer una influencia ulterior en la economía de las tierras de España. Es cosa sabida que el partido republicano representa en los Estados Unidos la tendencia ultraproteccionista. Esta política será, pues, continuada y acentuada con todas sus notorias consecuencias. En cuanto a los conservadores británicos, es verdad que renunciaron, antes de las elecciones, al programa

proteccionista, rechazado por el país el año último. Pero es verdad también que insistirán seguramente en una política de preferencia para los dominios y colonias del imperio.

Y esta política de preferencia imperial ha de repercutir necesariamente en las exportaciones españolas, porque las producciones de la península ibérica y de algunos dominios y colonias británicos son análogas. Hay bastante, para comprender la inminencia de aquellas repercusiones con fijarse un poco en las palabras que el general Smuts ha pronunciado en Pretoria al recoger esta significación del triunfo de los conservadores y remarcar que una política preferencial, singularmente sería muy beneficiosa para los vinos, el azúcar, las manzanas, la uva y las demás frutas, así como para las conservas del Africa del Sur.

Joaquín Pellicena Camacho.

10 de noviembre de 1924.

Ungüento Cadum para las Ulceras y Lastimaduras

El Ungüento Cadum ha demostrado ser un gran remedio para millares de personas que han estado sufriendo durante años de enfermedades tan molestas como de tan mal aspecto para la piel. Las lastimaduras, erupciones y otros padecimientos angustiosos ceden prontamente a sus propiedades curativas tan maravillosas. Es distinto a cualquier otro remedio y puede usarse con toda confianza. Hace cesar al instante la picazón y cicatriza en seguida el eccema, acné (barros), granos, forúnculos, úlceras, erupciones, urticaria, ronchas, almorranas, comezón, sarna, heridas, arañazos, cortaduras, lastimaduras, postemillas, escaldadura, costras, sarpullido

Cartas ciudadanas

En nuestra crónica última dejamos de tratar, intencionadamente, de un asunto que reviste singular interés.

Decíamos que la autoridad municipal venía imponiendo multas a cuantos infringen las ordenanzas municipales, y esto tiene en el fondo un error: el vecindario, por regla general, no conoce ni la portada de las ordenanzas municipales, y claro es, que anda a ciegas en todo cuanto a las ordenanzas se refiere.

Dichas ordenanzas han estado expuestas al público durante largo tiempo en una de las galerías altas de la Casa Consistorial, y durante ese tiempo nadie se ha acercado a leer el documento en cuestión, porque nadie ha creído necesaria su lectura, y tenemos ahora, en la ignorancia de lo que contiene, la piedra con que tropieza el vecindario, para no incurrir en los errores que están sujetos a sanciones.

Por eso, en la mayoría de los casos en que la multa ha caído como agua fría sobre el ánimo del vecino multado, el origen de la sanción impuesta por la autoridad procede de la ignorancia en la infracción, y de ahí que inocentemente se incurra en pecado.

Verdad es que quien inocentemente peca inocentemente se condena, pero estimamos escasamente lícita la imposición de una multa a quienes demuestran su inocencia de un modo que no da lugar a la duda, y por tanto cabe el perdón, por una vez, en la falta cometida.

En estos casos la guardia municipal debe ser la bienhechora de la gracia del perdón, puesto que los guardias deben conocer bien la intención de la persona denunciada.

Así se ahorraría el trabajo de la tramitación, de una parte, y de otra las pesetas que se ven obligados a satisfacer los vecinos que no conocen las ordenanzas municipales.

Todos los ciudadanos están obligados a conocer el libro de las ordenanzas municipales, y para lograr esto ya ha debido distribuirse por la toda población una edición económica para general conocimiento.

Entonces habrá menos multas y más orden en lo que a la administración de las ordenanzas se refiere.

Martín Porrás.

Carmen Torres, Viuda de Viguera-Madrid
Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada

Ventas al por mayor y menor

La clase segunda se vende al peso.

Plaza de San Nicolás, 16.-Córdoba

Soldados de Africa

Lo mismo si son de cuota que de haberes, les conviene a sus familiares enterarse de la forma de optar a los beneficios que concede la Real Orden de 6 de Septiembre de 1919 (D. O. 205). Pidan condiciones, detalles y referencias de más de 350 soldados licenciados últimamente, a don José María de Lara, agente de negocios en Madrid, calle Hortaleza, número 75, teléfono 53-57 M., y en Barcelona, Rambla de las Flores, teléfono 39-32 A.

Cosas de toros

Sánchez Mejías y las empresas

Constituye toda actualidad entre los taurinos el «pleito» entre Sánchez Mejías y la Sociedad de Empresarios.

La mayoría, por no decir la totalidad de los comentaristas «caen» del lado del bravo matador de toros.

La Asociación y Sánchez Mejías han publicado unas sendas notas explicando sus actitudes.

La de Sánchez Mejías no tiene desperdicios.

La temporada última en Madrid.--Los que han torcado

Durante la temporada de 1924 han «pisado» la arena del circo madrileño los siguientes matadores:

De toros: Maera, Villalta, Marcial Lalanda, Antonio Márquez, Nacional I, Nacional II, Valencia I, Valencia II, Pablo Lalanda, Antonio Posada, Gitanillo, Fausto Barajas, Rosario Olmo, Fuentes Bejarano, Juan Luis de la Rosa, Dominguín, Algabeño, Emilio Méndez, Chicuelo, José Paradás, Litri, Larita, Fortuna, Manuel Martínez y Facultades.

De novillos: Carralafuente, Llamas, Lagartito, Bogotá, Almonte, Fernández Prieto, Pastoret, Torquito II, Torquito III, Pepito Belmonte, Sagasti, Martínez Vera, Juan Cabezas, Salas, Jiménez, La Torre, Gallito de Zafra, Angelillo de Triana, Salazar, Zurito, Maera, Litri, Martín Agüero, R. García, Chaves, Bartolomé, David, Paquiro Escudero, Ballesteros, Zapaterito II, R. Gómez, Santolaria, Taberneiro, Tato, Chafillo de Bilbao, Hernamorena, Casielles II, Sánchez Torres, Rubichi, Romero, Gago, Félix Pérez, Currillo, Finito, Méndez II, Castejón, Domínguez, Fuentes II, Sevillanito, Alcántara, Salvador García y Trinitario.

Total, 26 matadores de toros y 55 de novillos.

La corrida de los legionarios

Ha quedado definitivamente ultimada la combinación para la corrida que el próximo domingo, y a beneficio de los legionarios que luchan bravamente en tierras africanas, se celebrará en la plaza de Melilla.

Los seis toros que han de jugarse, donados galantemente por la Asociación de criadores de reses de lidia, pertenecen a ganaderías castellanas, salamanquinas y andaluzas.

El notable artista a caballo Antonio Cadero rejoneará los dos primeros bichos, y los cuatro restantes correrán a cargo de los dos legionarios del toro Iguacio Sánchez Mejías y Manuel García (Maera).

Según comunican de aquella plaza africana, la animación que reina para la fiesta patrocinada por el bizarro general Sanjurjo es verdaderamente extraordinaria, hasta el extremo de que a estas horas están agotadas toda clase de localidades.

El cartel es sencillamente magnífico, por lo atractivo y sugestivo.

La nueva directiva de la Asociación de matadores

El día 16 del actual se reunirá en junta general ordinaria la Asociación de matado-

res de toros y novillos, que radica en Madrid, para proceder a la elección de nueva junta directiva.

Parece que la candidatura que se considera más probable es la siguiente:

Presidente, Julián Sáiz (Saleri); vicepresidente, Juan Anlló (Nacional II); secretario, Esteban Salazar; vicesecretario, Angel Navas (Gallito de Zafra); tesorero, Domingo González (Dominguín); contador, José García (Algabeño); vocal primero, Ignacio Sánchez Mejías; idem segundo, Marcial Lalanda; idem tercero, Manuel García Maera; idem cuarto, Victoriano Roger (Valencia II); idem quinto, Antonio Márquez; idem sexto, Nicanor Villalta, y séptimo, Martín Agüero.

Total, trece. ¡El numerito se las trae!

Real Centro Filarmónico E. Lucena

Por el presente se convoca a Junta general ordinaria reglamentaria el día 15 del actual, a las nueve y media de la noche, para la presentación de cuentas generales y elección de nueva Directiva.

Córdoba 13 de Noviembre de 1924.—El Secretario, R. Castiñeira.

— Estómago-Intestinos-Higado —
Especialista Bernal Bladefort.
M. del Boil, 1, esquina a Gondomar.

CAMIONES CHEVROLET

Pesetas 7.500

Manuel G. Plaza

Garage España

Pi y Margall, 1. CORDOBA

CASA ABRAIN

Concepción 16

la primera en confecciones para señoras y niños

Es la que recibe diariamente los últimos modelos de París y más barato vende.

La casa Ungria

Plaza de la Encarnación, 2.—Madrid

Con 60 empleados en sus oficinas y treinta y dos años de práctica profesional, se encarga de registrar Marcas y Patentes en España y en el extranjero. Paga quinquenios, anualidades, etc. Envía copias de Patentes concedidas. **Suministra informes comerciales** de todo el mundo y cobra créditos contra deudores morosos.

25 informes 75 pesetas
50 id. 145 id.

(a mayor número, precios más reducidos). Pida usted gratis «EL FOMENTO INDUSTRIAL Y MERCANTIL», revista técnica comercial y de enseñanzas prácticas para ganar dinero.

DE FUTBOL

Campeonato regional

Terminada la primera vuelta de nuestro campeonato de fútbol el pasado domingo con el partido celebrado en Cádiz entre el «Español F. C.» y «R. C. Recreativo», de Huelva, y eliminado el «Real Betis Balompé», el próximo día 16 darán comienzo las eliminatorias de la segunda vuelta en los campos que se citan en primer lugar.

16 de Noviembre: «Sevilla F. C.»-«Real Club Recreativo», de Huelva; «Español F. C.» de Cádiz.-«Nacional F. C.»

23 de Noviembre: «Nacional F. C.»-«Sevilla F. C.»

30 de Noviembre: Sevilla F. C.-Real Balompédica, de La Línea.

14 de Diciembre: Español F. C.-Real Balompédica.

21 de Diciembre: Real Balompédica.-Nacional F. C.

11 de Enero: Sevilla F. C.-Real Club Recreativo.-Real Balompédica.

8 de Febrero. (Fin del campeonato): Nacional F. C.-Real Club Recreativo.

Los partidos del grupo B.

En el campo del Barrio de Nervión (Sevilla) se jugarán el domingo los siguientes partidos eliminatorios del campeonato de primera categoría, grupo B: Industria F. C.-Príncipe de Asturias.-Esparta F. C.-San Román F. C.

En Granada

En el campo del «Real Español F. C.» jugarán el equipo del club propietario y «Jerez F. C.», también del campeonato grupo B.

Otras noticias

El Colegio de Arbitros gallego ha tomado el acuerdo en junta celebrada recientemente de prohibir en absoluto que sus colegiados viajen juntamente con los equipos.

La directiva del «Español», de Cádiz, disgustada por la actuación de su equipo—que perdió el domingo jugando contra el «Recreativo», de Huelva—se reunió por la noche y acordó dar de baja al primer equipo íntegro. Acuerdo que quiere llevar a su confirmación en junta general extraordinaria que anoche tendría lugar.

La medida no puede ser más radical.

Tomen nota los jugadores del «Sporting» para cuando en Córdoba empiece a jugarse el campeonato, y la directiva del mismo ya sabe lo que tiene que hacer por si «flaquea» su equipo.

En Sanlúcar de Barrameda

En este simpático pueblo se han jugado dos interesantes partidos de fútbol en el campo del Palmas de San Sebastián, contendiendo en el primero el «Reina Victoria» con el «Gimnástica F. C.», ganando éste por dos a cero.

En el segundo contendieron los equipos infantiles de los mismos nombres, ganando el último por tres a cero.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 285

Información de Huelva

(DE NUESTRO CORRESPONSAL SEÑOR DE LA CORTE)

Sepelios

Con una numerosísima concurrencia se ha verificado esta tarde la conducción del cadáver del que fué antiguo empleado de la Compañía de Zafra a Huelva, don Domingo Arias Montiel, padre de nuestro querido amigo el propietario del «Diario de Huelva», don Manuel.

Formaban la presidencia del duelo sus hijos don Manuel, don Rafael y don Domingo, su hijo político don José Tornero Pérez, el director del Instituto don Lorenzo Cruz de Fuentes, el señor Orellana, en representación del director de la Compañía y otros deudos de la familia.

Renovamos nuestro más sentido pésame a los hijos del finado, por la inmensa pena que hoy lloran.

También se ha verificado esta tarde el sepelio de la preciosa niña Pepita Torres Andivia, hija de nuestro estimado compañero en la prensa don Julio, al que asistieron numerosos amigos y compañeros.

Damos nuestro sentido pésame a nuestro querido compañero.

El pleno del Ayuntamiento

Esta noche y con el fin de tratar sobre el empréstito para efectuar las obras del ensanche y alcantarillado general de la capital, se ha reunido el pleno del Ayuntamiento, que por lo avanzado de la hora en que ha terminado, dejamos para detallarla mañana.

Bautizo

En la parroquia de la Concepción ha recibido esta tarde las aguas del bautismo la hija recién nacida de nuestro buen amigo don Jesús García y García.

Fuó la neófita apadrinada por sus tios don Fernando García y García y su esposa.

Los numerosos invitados fueron obsequiados espléndidamente.

Somatenes

Por R. O. fecha 6 del actual se anuncia una vacante de capitán (E. R.) de somatenes, para ejercer el cargo en Valverde del Camino.

El alcalde de Ayamonte

Ha sido nombrado alcalde de Ayamonte don Rafael Pérez Reu, quien en otra ocasión ha desempeñado con gran acierto el expresado cargo.

Casa de Socorro

En este benéfico establecimiento han sido curados durante el día de hoy José López Gutiérrez, Ana Ramirez Pérez, Josefa Arenas Brioso y Antonia Campos, todos de lesiones leves.

Detenciones y denuncias

En Escacena del Campo han sido detenidos Emilio Salazar Delgado, por cortar ramas de olivo sin autorización de su dueño; Pedro Peláez González por permitirse atropellar la morada de su convecino Manuel Pichardo Tirado e insultar a los vecinos de la citada casa.

—En el barrio del Polvorín, de esta capital, detuvo la guardia civil a Matías Navarro Ruiz, de 33 años de edad, por insultar a su convecina la joven de 21 años, de estado soltera, Isabel Díaz Prieto.

—La guardia civil de Lepe detuvo al vecino Clemente Rodríguez Márquez, el cual, con una escopeta, amenazó a su convecino Andrés González Baz.

Tres pies para un banco

Los vecinos de Valverde del Camino (Huelva) José Naranjo Sosa (a) Sordo Naranjo, José Antonio Trabajo (a) Manzano y Juan Castilla Trabajo, los cuales por efecto de la gran cantidad de vino sostuvieron reyerta y resultaron los tres con heridas leves.

Un café

Rafael Quintero Hierro, vecino del barrio de Las Colonias, presentó denuncia en el cuartel de la guardia civil del Polvorín contra un individuo con instinto de un verdadero salvaje y que debe el hecho ser castigado severamente y sin que se le tenga consideración.

La mujer del denunciante había venido a la capital para efectuar unas compras, y de regreso, al llegar al puente de la Anicoba, se le acercó un hombre, el que la agarró por el cuello y amordazándola, intentó abusar de ella, no consiguiéndolo por resistencia de la pobre mujer, y a las voces que demandaba en demanda de auxilio se dió a la fuga.

Hechas las debidas averiguaciones por la guardia civil, y por las diligencias practicadas, fué detenido un sujeto llamado José Pineda Hiestrosa, natural de Moguer, soltero y de 21 años de edad y vecino de esta capital, el cual se confesó autor de la mencionada salvajada, quedando a disposición del juzgado de instrucción de esta capital.

Viajeros

Estuvo en Huelva nuestro buen amigo don Francisco Durán Gómez de Gibraleón.

También visitó nuestra capital el catedrático de Historia del Arte, de la Universidad Central don Elías Tolmo y como vicepresidente del Museo del Prado de Bellas Artes.

Corte.

Huelva-12-11-1924.

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Semana del 10 de al 15 de Noviembre.
Precios libres para el entrador.—Ganado vacuno, de 3'49 a 3'50.—Terneras, 3'69 a 3'70.
Lanar y cabrío, a 2'45.

Precios de cotización del 11 de Noviembre hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 4,00 pesetas.—Id. sin id., 5'32.—Ternera con hueso, 4'26.—Id sin id., 5'68.—Machos, 3'16.

DOCTOR CABALLERO

DENTISTA

Concepción, 15, principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

LOCALES

Esta mañana, en el correo, marchó a Málaga don Luis Aizpuru, en unión de su esposa.

—Llegó en el expreso de Madrid el representante en la corte del Ayuntamiento de esta capital y estimado amigo nuestro, don Isidro Gómez Aranda.

—Marchó en el rápido a Madrid don José Madrid y Alcalá Zamora.

—Ha regresado a Priego el diputado provincial don José Castilla Abril.

—Ha marchado a Madrid en el rápido, en unión de su familia, don José López Serrano.

—Ha llegado a esta capital don Juan Laborde, exfuncionario de esta Delegación de Hacienda, que actualmente se dedica a asuntos mercantiles.

Sucesos y denuncias

Por insultos

Por insultar al guardia municipal número 55 ha sido detenido el conocido limpiabotas José Pérez Castro (a) La solitaria.

Este ha sido denunciado al juzgado municipal correspondiente.

Matrimonio escandaloso

Se ha formulado denuncia contra Concepción Aguilar Rodríguez y Sebastián Campos Sánchez, los cuales promovieron escándalo en su domicilio, Realejo 93, hallándose, al parecer, embriagados.

Mordido por un perro

En la Puerta Nueva fué esta mañana mordido por un perro el niño de cinco años Fernando Guerrero Estevez.

Este fué asistido de una herida contusa en el dedo anular de la mano derecha, calificada de pronóstico reservado.

Una caída

En ocasión de transitar esta tarde por la calle de Alfonso XIII la niña de ocho años Rosario Ligeró Morales, sufrió una caída resultando lesionada.

Conducida a la Casa de Socorro, fué asistida de una herida contusa en el arco superciliar derecho, pasando luego a su domicilio, Abejar 4.

HOTEL SUIZO

Tarifa, 6 (en la Campana)

SEVILLA

Cuartos de baño.—Calefacción.—Pensión completa 10 pesetas.

Casa muy conocida por la provincia de Córdoba.

LA VELOZ

Autotransportes con camiones de todas cargas

Oficinas: Hermanos López Dieguez, 1.—Teléfono 337.

Cocheras: Plazuela del Moreno.

Transportes en general. Sin rival en los transportes agrícolas y mudanzas entre diferentes localidades con camiones de gran tonelaje.

Información telefónica

Regreso de San Sebastián de la Reina doña María Cristina.--Los Reyes y el Gobierno acuden a esperarla a la Estación.--Un telegrama de Primo de Rivera al marqués de Camps.--Un loco en el Gobierno civil de Barcelona.--El obispo de Mallorca ha sido nombrado Arzobispo de Zaragoza.--Noticias de Africa.--Nota oficiosa del Directorio acerca de la interpretación que se ha pretendido dar a la nueva ley de Enseñanza industrial.--Otras noticias

(DE LA AGENCIA "FEBUS")

De Madrid

Madrid 13, de las 13 a las 19.

Regreso de la Reina doña María Cristina

Esta mañana en el sudexpreso de Francia llegó de San Sebastián la Reina doña Cristina, que era esperada en la estación por los Reyes, los infantes doña Isabel y don Alfonso de Orleans y su esposa doña Beatriz, por los infantes don Fernando y la duquesa de Talavera, el marqués de Magaz, todo el Directorio, los subsecretarios de la Guerra y Estado, el obispo de Madrid-Alcalá y el Patriarca de las Indias, el obispo del Tirol, el director general de Seguridad, general González, el marqués de Vendaña, otras personalidades y numerosas damas de la aristocracia.

Con la reina doña María Cristina hacían el viaje la marquesa de Montesumar, conde de Aguilar y doctor Alaguer.

El despacho con el Rey

Hoy efectuó el acostumbrado despacho con el Rey el vocal del Directorio, que por turno le correspondía hacerlo, general Mayendia.

Cuando salió de Palacio dijo que el Rey había firmado un decreto nombrando arzobispo de Zaragoza al actual obispo de Mallorca don Rigoberto Domenech, y otro aceptando la dimisión que tenía presentada el delegado de Fomento señor Pérez Petinto y nombrando para sustituirle al señor Rojo, que ya ha hablado la prensa.

También había firmado la concesión de varios indultos reglamentarios y otros decretos del ministerio de Marina.

Audiencia del Monarca

Esta mañana, el Rey, terminado el despacho con el Gobierno, recibió en audiencia a doña Blanca de los Ríos y doña Carmen Hens, que le hablaron sobre la Exposición Ibero-Americana.

También estuvo una comisión del Congreso nacional de protección a la infancia, presidida por don Rufino Blanco, el doctor Arquellada, el rector de la Universidad de Barcelona señor Martínez Vargas y otros.

Asimismo recibió al director general de Sanidad doctor Murillo, que fué a darle las gracias por la concesión de una cruz de beneficencia, que le ha sido otorgada recientemente al gobernador civil de Zamora don Enrique García Alvarez, a don Santos Gándara, que fué a dar las gracias por el pésame y representación que envió al entierro por el fallecimiento de su hijo, alférez, en los campos de Africa.

Igualmente recibió al obispo de El Tirol y otras personalidades.

El marqués de Estella se dirige al marqués de Camps

Barcelona 13.—El marqués de Camps ha recibido del Presidente del Directorio, general Primo de Rivera, el siguiente telegrama:

«Para Barcelona, de Tetuán.—El general en jefe marqués de Estella al marqués de Camps.

Acaban de llegar a mi conocimiento las burdas invenciones que circulan sobre la muerte de su hijo Felipe, valeroso y noble oficial que supo exponer millares de veces su vida por la Patria y murió de unas fiebres tíficas.

Comparto el dolor de usted y su respetable familia, expresándole el testimonio de pésame y reiterándole su amistad.—Le saluda, *Primo de Rivera.*»

Una nota oficiosa del Directorio

En la Presidencia, por el negociado de información de Prensa, se ha dado para su publicación la siguiente nota oficiosa del Directorio militar:

Dice así: Con motivo de la publicación de la nueva ley de Enseñanza industrial, se ha intentado convencer a los alumnos de alguna Escuela de Ingenieros, que la misma era lesiva para el prestigio y los derechos de los actuales facultativos oficiales de Ingeniería.

La simple lectura del Estatuto de referencia desecha esa absurda hipótesis, propalada por quienes quieren hacer de ella bandera para defender intereses bajos o por quienes intentan combatir todas las disposiciones del Directorio militar por el solo hecho de estar hecha por el mismo, sin tomarse la molestia siquiera de conocer el contenido.

Una de las objeciones que se hacen a la citada ley, es la posibilidad de que se confíe a una Universidad o Academia general de ingenieros los estudios científicos generales.

Sobre este punto el Directorio se ha limitado estrictamente a recoger las conclusiones aprobadas en el último Congreso nacional de Ingeniería, repetidas veces hechas públicas por los mismos ingenieros y deseo de establecer una estrecha unión entre los estudios técnicos y universitarios.

En cuanto a respetar los prestigios y derechos de los títulos oficiales, bastará hacer constar lo que en el artículo tercero se define como enseñanza facultativa, esto es, la que tiene por objeto obtener personal capacitado para ejercer funciones oficiales.

El artículo cuarto establece que la enseñanza queda reservada a las escuelas de Ingenieros industriales limitadas por el artículo 43 a las de Barcelona, Bilbao y Madrid.

En el artículo 61 se dispone la limitación en la expedición de títulos oficiales por los centros que se fijan en el Estatuto que son tres por la Escuela de Ingenieros y nueva por la de Peritos.

Por el artículo 67 se establece las denominaciones adoptadas por las escuelas particulares que no podrán corresponder a las profesiones cuyo ejercicio esté limitado a una prueba o exámen oficial para no confundirse como hasta la fecha ocurría, y por lo dispuesto en el Estatuto, no solamente no es posible la confusión sino que la ley tiende a evitarlo a todo trance.

De Marruecos

A bordo del "Extremadura"

Tetuán 13.—El Alto Comandante Primo de Rivera y el comandante general Navarro, embarcaron en Río Martín a bordo del «Extremadura» dirigiéndose a Uad Lau.

La aviación opera eficazmente

Tetuán 13.—La aviación sigue trabajando eficazmente, habiendo castigado tan duramente a la cabila de Beni Mesuart que sus habitantes han demandado la paz.

También la escuadrilla de Río Martín bombardeó los alrededores de Uad Lau y especialmente la casa de Bajali.

En el sector de Xauen la columna del general Castro Girón llevó convoy a la posición de Garusine, sin novedad.

El conde de Colombi

Tetuán 13.—Se encuentra pasando unos días en esta ciudad el conde de Colombi.

Una comisión de señoras de Barcelona

Tetuán 13.—Una comisión de señoras llegadas de Barcelona hicieron entrega al general Primo de Rivera de un escrito solicitando que sean exceptuados del último decreto de Guerra los voluntarios de un año.

Propuesta para una recompensa

Tetuán 13.—Ha sido propuesto para una recompensa el teniente coronel de Cazadores de Segorbe don José Permuy, que murió heroicamente al pretender socorrer la posición de Kalaa.

Millán Astray

Ceuta 13.—El coronel Millán Astray estuvo en el cuartel de las fuerzas del Tercio,

siendo aclamado por la oficialidad y las tropas.

Propuestas para laureados

Ceuta 13.—Se ha mandado abrir juicio contradictorio para la concesión de la cruz laureada de San Fernando por su heroico comportamiento al teniente de Regulares de Larache don Juan Melero, el capitán de cazadores de Segorbe don Juan Pérez, el cabo del regimiento de Vizcaya don Felipe Otero, el sargento de cazadores de Segorbe don José Guast, el teniente de cazadores de Barcelona don Luis César, y otros.

De Provincias

BARCELONA

Un loco en el Gobierno civil

Barcelona 13.—En el Gobierno civil se presentó un individuo pulcramente vestido, diciendo ser el presidente de la república de Guatemala y a la vez el presidente del Consejo del Gobierno español.

El portero al oír esta declaración del individuo dió cuenta de que se trataba de un perturbado, preguntándole qué deseaba, a lo que aquél respondió que era necesario que su subordinado el general Milans de Bosch se presentara inmediatamente.

El portero le manifestó que el gobernador se hallaba ausente, retirándose el demente acto seguido.

El portero contó a sus compañeros lo ocurrido y cuando tal cosa había vuelto a aparecer el sujeto de referencia, recibiéndole un oficial de la secretaría del gobernador civil, y como insistiera en que el gobernador, su subordinado, se le presentara, se le dijo que tardaría su ausencia unos veinte días, respondiendo el loco que se le hiciera regresar inmediatamente, pues tenía que darle muchas ordenes que había de cumplir urgentemente.

El perturbado se retiró, siendo despedido en el descansillo de la escalera por el aludido oficial de la secretaría.

PAMPLONA

Otros detalles de los detenidos en Vera

Pamplona 13.—A las nueve y media de la noche terminó el juez sus declaraciones de los detenidos en Vera.

Como se encuentran en esta el auditor general y el fiscal se prescindirá del requisito de enviar la sentencia a Capitanía general.

Entre los detenidos figuran dos muy conocidos, Juan Riezo y José Buenaventura; éste hace poco tomó parte en el atraco al cajero de un frontón en San Sebastián.

Los más explícitos en declarar lo han sido Anastasio Hata Gómez vocal del Sindicato Único de San Sebastián, ya disuelto, y Julián Fernández Robert, de 19 años. Este llegó al juzgado llorando. Estos reconocieron a Enrique Joaquín Gil como uno de los principales instigadores y a Alonso Pozo como jefe de la partida y principal cabezalla a Bonifacio Manzanedo, que se encuentra en gravísimo estado en el hospital de Vera.

A última hora de la madrugada se dijo que hoy no tendría tampoco lugar el consejo de guerra.

Al cerrar

(Telefonemas de última hora)

Firmas del Rey

Por la oficina de prensa de la Presidencia se han dado los siguientes decretos de firma:

Presidencia.—Nombrando director de los servicios de fomento en Marruecos, a don Alfonso Rojo, ingeniero de caminos, canales y puertos.

Admitiendo la dimisión a don José Pérez Patinto, delegado de los servicios de Fomento en la Alta Comisaría.

Gracia y Justicia.—Nombrando arzobispo de Zaragoza al actual obispo de Mallorca don Rigoberto Domenech.

Concediendo varios indultos.

Deliberaciones de la Asamblea de la conferencia nacional del aceite

A las diez y media continuó sus deliberaciones la Conferencia nacional del aceite.

Presidió la sesión Irazo.

El presidente hizo presente la importancia que tiene la próxima exposición y congreso de oleicultura que se celebrará en Sevilla por iniciativa del marqués de Cabra, del que hace grandes elogios por su meritoria labor.

El marqués de Cabra agradece los elogios que se le tributan y explica el alcance del certamen de oleicultura.

Bahamonde se adhiere manifestando que el presidente ha rendido un tributo de admiración a la labor del marqués de Cabra en favor de la agricultura.

Montserrat defiende al marqués de Cabra de las insidiosas palabras de un periódico de la noche que dice que la asamblea defiende intereses particulares pero no intereses nacionales.

Hace constar que el aceite no faltará nunca en el consumo interior.

El marqués de Cabra reitera su reconocimiento por la defensa que se le ha hecho.

El presidente considera terminada la cuestión.

Se aprueba el acta de la sesión anterior. Se da lectura a la proposición y deliberación de la anteposición, que dice:

«Los poderes públicos tendrán el deber de procurar el abastecimiento del consumo nacional, y para ello se interesa:

Primero. Respeto absoluto a la libertad de comercio.

Segundo.—Facilidad o restricción de importación de semillas oleígenas para industria nacional de la fabricación de aceites.

Tercero.—Revisión de los derechos arancelarios y margen de protección y semillas grasas de aceite animal o vegetales incluso de oliva, así como la subdivisión de las partidas correspondientes en la próxima revisión arancelaria.

Cuarto.—Se respetará la fabricación de aceite de semillas de las ya existentes, limitando su cantidad en las de sésamo y cacahuet, cuya importación no pasará de 25 mil toneladas.

Quinto. Los Poderes públicos quedarán facultados para fijar tablas reguladoras, dejando de otorgar privilegios a cooperati-

vas y organizaciones especiales para la venta.

Defiende la proposición su autor, señor Quintanilla.

El señor Fernández de Córdoba habla del régimen de tasas y de incautación. (Grandes aplausos de la Asamblea). Pide que desaparezca este régimen de tasas.

Irazo dice que el actual Gobierno es favorable a la agricultura y a la producción.

Bahamonde dice que el régimen de tasa no corresponde al Gobierno, sino a la Junta central de Abastos.

Alomar defiende su voto contra la producción.

Zurita combate el régimen de tasas, siendo aplaudido.

Se pone a votación la proposición, siendo aprobada por mayoría, levantándose la sesión acto seguido.

En Palacio.—El Gentil hombre don Eduardo Estelat sufre un ataque de hemiplegia ante su Majestad en el acto de la jura

Esta mañana juraba el cargo de Gentil hombre de su Majestad don Carlos Godo, hijo del conde de Godo, acompañándole para dicho acto don Eduardo Estelat, exsenador del Reino e inspector general de la Compañía Peninsular de Teléfonos Interurbanos.

Cuando Su Majestad trataba de saludar al señor Estelat, éste, visiblemente impresionado, cayó al suelo, víctima de un ataque de hemiplegia.

Seguidamente, y con solícito cuidado, se le prestó asistencia médica en Palacio, y después fue trasladado convenientemente a domicilio, donde continúa en gravísimo estado.

El Rey se muestra afectadísimo por lo ocurrido.

Duelo que no se efectúa

A consecuencia de una polémica periodística sobre el viaje aéreo del comandante Herrera de España a la Argentina, se convino un encuentro honroso entre el redactor jefe del diario «La Libertad» y el redactor deportivo de «Informaciones», señor Soriano.

Cuando esta mañana, a las siete, se dirigían a la Cuesta de las Perdices a efectuar el duelo, le salió al encuentro la policía, que les detuvo, siendo llevados a la Dirección general de Seguridad, ante la cual dieron palabra de honor de no llevar a cabo el encuentro concertado, siendo puestos en libertad.

Regreso de Lerroux

Procedente de Alhama de Aragón llegó el jefe de los republicanos don Alejandro Lerroux.

El teniente general Cavalcanti

El teniente general Cavalcanti se propone venir a Madrid antes de marchar a Baleares a posesionarse de aquella Capitanía general, continuando en la misma el general Carbó, hasta la llegada del señor Cavalcanti.

TRIBUNALES

Vistas para mañana

En la sección primera de esta Audiencia celebrará la vista de la causa instruida en el juzgado de la Izquierda de esta capital, por amenazas contra Angel Expósito Expósito. Será defendido por el abogado señor Velasco.

En la misma sección tendrá lugar la vista de otra causa, por homicidio, contra Manuel y Rafael Carretero Baena y Antonia Cabello Herencia. Actuarán de defensores los señores Altamirano y Calderón.

En la sección segunda se celebrará la vista de otra causa seguida en el juzgado de Baena, contra Antonio Arroyo y cuatro más. Las defensas estarán a cargo de los defensores señores Fernández Jiménez, Colinet y Gózávez.

Absuelto

Por la Sala segunda ha sido declarado absuelto el procesado por hurto en causa

instruida en el juzgado de Montoro, José Reyes Romero.

Sentencias

Por la Sala primera se ha dictado sentencia condenando a dos años, once meses y once días de presidio conveccional, a Juan Benítez Casado, procesado por hurto por el juzgado de Lucena.

El tribunal de la Sala segunda ha declarado absuelto a Francisco Lupiáñez Romero, procesado por hurto por el juzgado de Montoro, y condenado a un año, ocho meses y veintiún días de presidio correccional al otro procesado José Sáez Sabio.

SALOMÓN SABAL

Concepción, 15 y Doce de Octubre

Postre del día:

Postre ruso fraccionado en 100 gramos a 0,80. - Leed todos los días el postre del día.

Sección de Primera Enseñanza

Nombramientos

Por esta Sección ha sido nombrada maestra interina de Benamejí doña Concepción Rodríguez de la Coba, y de Belmez doña Concepción Lara Santiago.

Defunción

La alcaldía de Belmez comunica el fallecimiento de la maestra auxiliar de la primera escuela desdoblada de niñas doña María Josefa Calero Díaz.

Las clases de adultos

Han dado cuenta de haber dado comienzo las clases nocturnas de adultos los maestros de Aguilar, Los Moriles, Cardaña (Montoro), Guadalcazar, La Herreria (Posadas), Dos Torres y Santaella.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Primera casa exportadora de cafés tostados

SAIZ Y MARTINEZ

Almacenistas importadores.-Córdoba

Apartado de Correos número 37.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

A Corsel Francis. - Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Pajas higiénicas para descensos las enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido de géneros de géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París. - Alfonso XIII, número 33. Teléfono. 92. Córdoba.

Accidentes. - Asegurad a vuestros obreros en la Sociedad de Seguros "La Estrella" de los accidentes del trabajo, incluso herida y de responsabilidad Civil sobre automóviles y coches. Seguros contra incendios y de vida. Sub-director. Antonio Conrotte y Barbere. Plaza del Angel, 8 (San Hipólito). Córdoba.

Amoneda urgente. - Por traslado de su ubicación se realizan muebles, escopetas y otros efectos de caza, así como los enseres del piso alto de la casa calle Leiva Aguilar, número 6.

Fundido. - Batería de cocina en aluminio fundido. Completamente distinta a todo lo conocido. Higiénica, económica, resistente y de ilimitada duración. Viéndola no se adquiere otra. Pida detalles y muestras al representante Antonio del Pozo, Reloj, 1. Teléfono 53.

Se venden en la Confitería La Perla huesos de jamones crudos y en dulce

Instrumentos para banda y orquesta. Precios económicos. Pidan presupuestos. Claudio Marcelo, 13. Viuda Martínez Rücker - Cañas y accesorios. Papel de música.

Licencias. - Para obtenerlas tanto de caza como de armas y gestionar asuntos en los Centros oficiales de esta capital, diríjense a la Agencia de Negocios de Francisco Fernández Estévez, Cister, 3. Córdoba.

Maíz del país, clase superior. Almacenes Santa María, Ollerías sin número.

Operarias. - Se necesitan en el almacén de aceitunas del Llano del Pretorio, 3, que sean jóvenes y en buenas aptitudes para el trabajo.

Por traslado de local se vende un escaparate con cierre metálico de 2,85 por 1,14, luna viselada de 2,10 por 0,95, con cristalería interior, pescantes de hierro, entrepaños cristal e instalación eléctrica de seis lámparas. Razón Almodóbar del Rio. Farmacia.

Preparación para oposiciones por personal técnico, así como para carreras Militares, Armada, Telégrafos, Idiomas Inglés y Alemán, Internado excelente. Academia Navaíro-Sotomayor. Informará don J. A. de Sotomayor, Gran Capitán 21.

Se vende una peinadora en muy buen estado. Razón en los pabellones de la Victoria, 4.º grupo.

Se vende piano alemán marca "Gors & Hallman", en buenas condiciones. Razón Gran Capitán, 19, 2.º

Se vende una cochina con más de un año. Para verla los domingos en la fuente de los Picadores, casa frente a la vía.

S ofrece ama de cría con leche fresca, primeriza. Razón: La Rambla, calle Fernán Gómez, número 31; Ramona Muñoz.

Se vende una suerte de terreno, lindante con la carretera de los Arenales, con 70 fanegas de tierra, situada a dos leguas de Villaviciosa, clima seco y fresco, lo más sano de la sierra, descujado de monte bajo. También se arrienda a pasto y labor. Tratar en Villaviciosa, Barroso Castillo, núm. 49.

Se vende papel usado en esta Administración.

Se arrienda piso principal en calle céntrica y precio económico, con once amplias y ventiladas habitaciones, agua, cocina, dos retretes e instalación de luz eléctrica. Para tratar con su dueño Valladares, 5, principal.

Venta. - En el derribo del Suizo se vende la marquesina de hierro correspondiente al café, dos escaleras de mármol, la solería de mosaicos del hotel, varias puertas de calle, grandes depósitos de chapa y varias cosas más.